

Es el primer español que ocupa este cargo en la sociedad internacional más prestigiosa de expertos en retina

El Club Jules Gonin elige como presidente al Dr. José García-Arumí

El Dr. José García-Arumí, especialista en retina de IMO Grupo Miranza, con más de 35 años de experiencia, ha pasado a ser el nuevo presidente del Club Jules Gonin, entidad que congrega a prestigiosos retinólogos internacionales y que hizo oficial el nombramiento el pasado 21 de diciembre.

EL oftalmólogo, que forma parte de la Junta Directiva de esta sociedad desde hace cuatro años, ha sido designado por votación de sus colegas, también miembros de la Junta, quienes aseguran estar convencidos de que «bajo su mandato, el Club seguirá el camino de excelencia que marcaron sus antecesores».

El Dr. García-Arumí ha adelantado que sus objetivos serán lograr que el Club tenga la máxima notoriedad, así como fomentar el aprendizaje, a través del congreso bienal de la entidad y de eventos digitales. «También me gustaría poder involucrar a los especialistas más jóvenes», añade.

RECONOCIMIENTO A UNA AMPLIA TRAYECTORIA

Con este reconocimiento, el Dr. García-Arumí se convierte en el primer español en presidir el Club Jules Gonin: «Llevo vinculado más de treinta años a esta entidad, que solo cuenta con seis miembros de nacionalidad española, la mitad de ellos, de IMO Grupo Miranza (el Dr. Corcóstegui, el Dr. Navarro y yo mismo)», explica el Doctor.

Ser miembro de este selecto grupo de expertos requiere superar un exigente proceso evaluado por un grupo de expertos vinculados al Club y que supone, entre otros, haber presentado comunicaciones en el congreso anual de la entidad y haberlos publicado en revistas con alto factor de impacto.

El Dr. García-Arumí ha sido miembro de la Junta Directiva de EURETINA (Sociedad Europea de Especialistas en Retina), durante ocho años (2013-



2021) y, en el ámbito nacional, es presidente de la SERV (Sociedad Española de Retina y Vítreo), cargo que ostentará hasta este mes de marzo de 2023. También presidió la Sociedad Catalana de Oftalmología (2018-2022).

Tuvo lugar el 28 de enero, con cerca de un centenar de asistentes

La Reunión de antiguos oftalmólogos y residentes del Hospital Ramón y Cajal, de nuevo un éxito

El 28 de enero se celebró la reunión de antiguos oftalmólogos y residentes de Oftalmología del Hospital Universitario Ramón Cajal; contó con más de 90 asistentes.

DESDE su inauguración en los años 80, en el Servicio de Oftalmología se han formado y han trabajado más de 180 oftalmólogos y residentes. Clásicamente ha sido una de las elecciones favoritas en el MIR para esta especialidad. Cada 4 años se celebra una reunión que permite que las nuevas generaciones y sus predecesores puedan conocerse y compartir conocimientos y experiencias. Aunque correspondía su celebración al año 2020, la pasada pandemia obligó a postergar la reunión.

Este año se han encargado de organizarla los dos adjuntos más jóvenes del Servicio, Ana Díaz Montealegre y Ángel López Vázquez. La Sesión fue presentada por el Prof. Francisco J. Muñoz Negrete, como jefe de servicio actual.

Comenzó con una charla del Dr. González Martín Moro, facultativo del Hospital Universitario de Coslada, sobre la historia del azul tripan. El Dr. Pablo Muñoz, de la última promoción que ha finalizado la especialidad habló sobre la fluidica de la vitectomía pars plana. El Dr. J.M. Hernández, especialista en Oftalmología y Medicina interna, impartió una interesante charla, titulada «Oftalmología y Paciente. Estado del Arte».

El Profesor Teus Guezala, catedrático de Oftalmología de la Universidad de Alcalá y como representante en activo más antiguo de los residentes de Oftalmología del hospital, presentó una charla y un vídeo sobre resolución de dificultades quirúrgicas durante la facoemulsificación.

La Dra. Inés Contreras se centró en una actualización y perspectivas futuras en el tratamiento intravítreo con aflibercept.

El Dr. Alió del Barrio, recientemente nombrado Premio Arruga, como oftalmólogo menor de 40 años más destacado, presentó una charla sobre corrección refractiva del hipermetrpe no presbíta.

La Dra. González Manrique, jefe de Servicio del Hospital Universitario de Móstoles, desarrolló una interesante charla sobre visión cromática y su evolución en diferentes especies animales.

PROYECTOS DE COOPERACIÓN

No podía faltar una presentación sobre proyectos de cooperación en los que participan oftalmólogos y residentes. La Dra. Ciancas hizo un repaso de los 25 años de trabajo en Turkana y mostró las nuevas instalaciones que tienen el nombre del Dr. Morcillo, tristemente desaparecido hace unos años.

A las charlas científicas acompañaron también charlas motivacionales por el Dr. Hurtado (Comunicación excepcional) y por el Dr. Ángel López Vázquez, hasta hace poco presidente de la Asociación de Jóvenes Oftalmólogos (AJOE), que habló sobre su experiencia como capitán y jugador olímpico de la Selección de Rugby.

También hubo participación de Alejandro Chillarón, ingeniero y cónyuge de oftalmóloga, que presentó una fascinante y preocupante charla sobre Ciberseguridad, con recomendaciones para no tener problemas en nuestro uso de internet.

Finalmente, el Prof. Muñoz Negrete, antes de cerrar la Sesión, hizo un resumen de la procedencia geográfica de nuestros residentes. Es de destacar que un porcentaje muy elevado de ellos que vienen de otras Comunidades Autónomas terminan su ejercicio profesional en Madrid, lo que es indicativo del gran atractivo profesional de esta ciudad. También es infrecuente el abandono de la especialidad, tan solo dos en toda la historia del hospital decidieron interrumpir la especialidad de Oftalmología y cambiar a Dermatología y Neurología, respectivamente. Igualmente, dos oftalmólogas, una vez finalizada la especialidad, decidieron iniciar otra, en este caso Pediatría y Radiología.

